
 

Vœux du maire de Rancenay 2024 
 

Remerciements de la part du conseil municipal dans son entièreté aux habitants et habitants de 
Rancenay d'être présents. 
 
Accueil des élus. 
Mme le Maire d’Avanne/Avenney. 
Mr le Maire de Grandfontainne. 
 
Dans un premier temps je tiens à remercier les conseillères et conseillers municipaux et mes adjoints 
pour leur investissement et leur engagement tout au long de l'année 2023. 
 
Je tiens à rappeler aujourd'hui que la commune de Rancenay s'agrandit en nombre d'habitants. 
L'INSEE vient de donner les derniers chiffres, nous avons dépassé les 420 habitants mais ce chiffre ne 
correspond pas forcément à une réalité à l'instant T puisqu'il peut y avoir des mouvements de 
population. 
 
D'ailleurs en ce début d'année un nouveau recensement de la population va avoir lieu. 
Il sera effectué par Madame Persello Janine, je vous demande donc à cette occasion de lui réserver 
votre meilleur accueil. 
 
2023 a été l'année de la lenteur… 
 
Je m'aperçois au fil des mois que tout est long, même si les projets sont là, même si l'énergie est là, il 
faut toujours attendre sur d'autres personnes, d’autres services, d'autres organisations pour pouvoir 
mettre en place les projets décidés en conseil municipal. 
 
Je dirais après expérimentation de trois ans dans ma fonction de Maire que la commune de Rancenay 
n'est pas des plus faciles à administrer. 
 
Le fait de ne pas avoir de ressources humaines, c'est-à-dire de personnel de secrétariat administratif 
formé ,de ne pas avoir de service d'entretien, de ne pas avoir de service juridique, le fait 
d'expérimenter le transfert de compétences avec Grand Besançon Métropole avec son tas d'aléa et 
de personnes dans des services qui n'ont pas de vision de notre commune, de nos besoins, le 
manque d'interlocuteur en direct et la gestion de centaines de mails et demande diverses par ce biais 
qui implique des réponses ne me permet pas de travailler sereinement. 
 
2023 a été pour moi autant professionnellement que personnellement une année compliquée. 
 
Quel est le sens de l'engagement quand la plupart se désengage autour de soi ? 
 
Quand vous avez l'impression que vous êtes seule à porter la responsabilité de tous ?  
 
Quand les services de l'État ne sont pas présents en acte pour soutenir leurs élus ? 
 
Quasi chaque jour quand vous allumez votre téléviseur vous entendez parler d'agression contre les 
élus, de menaces qui peuvent aller jusqu'à la planification de leur mort dans les cas les plus sévères … 
 
Mais au-delà de ces violences extrêmes il y a la violence quotidienne, celle ou sont reniés les pouvoirs 
de police du maire, ou  les règles d'urbanisme sont réfutées ou l'autorité est bafouée ; 



De toute cette violence là personne n'en parle… 
 
Je n'ai pas peur des menaces, les mises en demeures au tribunal, les accusations mensongères, tout 
ça n'a plus aucune prise sur moi mais je les déplore  parce qu’elles ont un coût pour notre commune. 
 
Pour exemple, des personnes, pas toujours identifiées d'ailleurs comme faisant partie au vrai sens du 
terme de notre commune on fait engager à notre collectivité en 2023 5000 € de frais d'avocat parce 
qu'elles  ne sont pas d'accord de respecter des règles  législatives toutes  affaires confondues.  
 
Je tenais à vous faire part de cette situation parce que l'année 2024 s’engagera dans les mêmes 
conditions et que je trouve inadmissible qu’une partie de la population qui respecte les règles et 
essaie de trouver des solutions paye de ses impôts le nombrilisme de certains au détriment de beaux 
projets qui pourrait être fait avec cet argent. 
 
Parenthèse faite parlons concret. 
 
Travaux voirie : 
 
En 2023 le chemin de l'orée du bois a été réhabilité avec un coup de 50 % pour la commune. 
 
Le marquage a eu lieu en cette fin d'année. 
 
Concernant la place de l'alambic le carrefour devait être modifié fin novembre 2023 ces  travaux 
n'ont pas eu  lieu pour des causes je suppose météorologiques car à ce jour je n'ai pas d'explication 
de Grand Besançon métropole ni du prestataire afin de savoir quand ceux-ci seront effectués et 
pourquoi ils ne l'ont pas été fait. 
 
Travaux de sécurisation : 
 
Les caméras de vidéosurveillance seront installées en ce début d'année 2024, diverses difficultés non 
pas permis de le faire en 2023 comme nous l'avions annoncé. 
 
Le défibrillateur sera installé également ce début d'année place de l'alambic et des initiations aux 
gestes de premiers secours et à l'utilisation de celui-ci vous seront proposées gratuitement au cours 
de l'année. 
 
Des travaux de coupe de bois pour sécuriser les sentiers de trail et de randonnée ont été effectués. 
J’invite la population à être prudent car ces épisodes de sécheresse et de pluies abondantes ont 
énormément fragilisé les arbres et les risques de chutes d’arbres sont nombreux. 
Dans ce même cadre j'invite les propriétaires terriens ou de parcelles boisées à entretenir leurs 
arbres d'autant plus quand ils sont positionnés en bord de route. 
 
Coupures d'électricité : 
 
De nombreuses coupures d'électricité ont encore impacté notre commune en 2023. 
ENEDIS s’est engagé à trouver des travaux pour que cela ne se reproduise plus ou en tout cas moins. 
 
Conflits de voisinage : 
 
Bien des conflits de voisinage pourraient être évités. 
Le bruit, qu’il provienne d'un animal ou de tondeuse, de pompe à chaleur mal réglée etc... Sont les 
plaintes les plus récurrentes pour lesquelles je dois intervenir. 



Parfois un simple dialogue entre personne pourrait permettre de régler ses conflits sans l'intervention 
du maire. 
J'attire aussi l'attention sur le fait que des personnes se plaignent que de plus en plus de chien qui 
divagues seuls ou sont accompagnés de leurs maîtres mais non attachés. 
Même si le chien est très sociable il ne faut pas oublier que des personnes ont peur de ces animaux il 
faut donc en tenir compte. Je suis certaine que vous y serez sensibles pour les personnes concernées. 
 
Éclairage public : 
 
Pas de travaux précis prévu à ce jour mais l'objectif est quand même d'atteindre les 100 % de led  
dans notre village malgré que nous soyons à plus de 70 % déjà actuellement. 
 
Nous sommes à une année d'expérimentation de la coupure de cet éclairage entre 23 heures et 6 
heures du matin comme dans les communes avoisinantes du GBM. Les retours sont majoritairement 
positifs sur cette mesure. 
 
Animation : 
 
En partenariat avec Thoraise et Montferrand le Château nous avons organisé cet été deux animations 
culturelle qui ont été appréciées. 
Nous sommes en réflexion de rééditer ce genre d'animation pour l'année 2024. 
 
 
« Rancenay en fêtes » l'association principale de notre village c'est vu élire un nouveau président et 
nouvel habitant de notre commune Mr Müller Jean-Claude. 
Les projets et le soutien de la commune vis-à-vis de cette association perdura encore cette année 
2024. 
En 2023 nous avons pu assister à un concert et à une animation pour les fêtes de fin d'année. 
 
En ce début d'année pour remercier par leur engagement personnel à rendre plus beau notre village 
en ces périodes de fêtes nous avons avec cette association décidée de récompenser la maison la 
mieux décorée dans le thème imposé pour les fêtes de fin d'année. 
Les lauréats vont d'ailleurs être connus à la fin de cette cérémonie. 
 
Culture est troc : 
 
Une boîte à livres a jeux a été installé à l'automne au niveau de la Croix. 
Cette boîte à livres a été confectionnée par Monsieur Gilles Gladoux, Madame Genevois Martine 
conseiller et conseillère municipale ainsi que Monsieur Genevois administrés de notre commune. 
Encore merci à eux pour ce beau travail. 
Cette boîte a livres à apparemment beaucoup de succès. 
 
Déchets : 
 
Madame ballet Véronique conseillère municipale est en charge de la question des déchets du 
compostage et des relations entre le Sybert et  les habitants. 
 
Cette année nouvelle proposons le broyage de vos petites branches. 
L’expérimentation a débuté hier sera encore effective vendredi prochain et je vous invite à penser à 
vous débarrasser de vos sapins de Noel par ce biais -là. 
Si cette expérience est positive elle sera réitérée peut-être à des périodes différentes n'ayant pas eu 
vraiment le choix des dates pour cette expérimentation. 



 
Les dépôts sauvages sont de plus en plus nombreux et on a un coup très important pour la commune. 
Merci d'être vigilant quand vous voyez des camions ou des personnes s'arrêter en bord de route 
décharger des choses. Penser à prendre les plaques d'immatriculations en photo. 
J'espère tout de même qu'avec les caméras de vidéosurveillance celles qui sont à l'avant et celle qui 
vont être installé à Montferrand nous aurons de moins en moins affaire à ce genre d'individu peu 
précautionneux de l'environnement et de la bourse des autres. 
 
Projet salle communale aire de jeux : 
 
Un problème notarial nous a retardé cette année 2023 pour acquérir les parcelles pour ce projet, la 
signature est prévue dans les toutes prochaines semaines de 2024. 
 
Une année a été perdue pour la mise en place de ce projet. 
L'équipe municipale et moi-même reste confiant tout de même que les travaux soient bien engagés 
avant la fin de notre mandat et que cette belle salle puisse voir le jour avec sa belle aire de jeux 
multigénérationnelle plus rapidement possible. 
 
Projet de réhabilitation du logement communal : 
 
Celui-ci est en cours de réflexion, les travaux devraient  s'engager en cette année 2024. 
 
Je vais maintenant citer des gagnants de la maison la mieux décorée qui sera suivi du partage de la 
galette des rois et des reines accompagné du verre de l'amitié. 
 
Mais avant cela  je tiens donc en mon nom et  celui de l'équipe municipal à vous présenter mes 
meilleurs vœux de santé surtout et la de réalisation de vos beaux projets, rêves et tout ce qu'il vous 
fera plaisir… 
 

 
 


